

ALEMANIA ENVIARA UNA PROTESTA A POLONIA

Galería de Bellezas Josefinas



Señorita CELINITA LAHMANN



Señorita FELICIA VALENZUELA



Señorita EVANGELINA FOURNIER MORA

Elegancia y belleza, distinción y donaire van luciendo por nuestros paseos estas rubias princesitas del ensueño, que en sus miradas se llevan el corazón de sus admiradores.



Paso a su juventud y su gracia! El mundo es de ellas y debemos alfombrar su senda con flores de exquisita galantería, porque así lo exigen su soberana belleza y la noble estirpe a que pertenecen.



Señorita CRISTINA SOTO URIBE



Señorita DORIS BOLAÑOS



Señorita DORIS GUARDIA HERRERO

CRONICAS VIVIDAS

UNA VIDA

Por JAVIER SANTACOLOMA

Una suicida que explica con detalles su vida y las causas que le obligaron a tomar semejante resolución. Como es un relato fiel de su existencia, tiene la novedad de ser un caso único, semejante, pero no igual, a los demás.

Desde que tuve uso de razón, he permanecido interna en diferentes colegios. Mi vida y diversiones, se circunscribían al conglomérado de amiguitas, que compartían conmigo la vida de interna.

A mi mamá la veía cada mes, en las vacaciones; así mínima estaba con ella. Eran interminables las invitaciones de compañeros, que me instaban a pasar la temporada de verano con ellas.

Me acostumbré a querer poco a mi mamá. El calor del hogar hace falta, mucha falta. Cuando se nos aleja de ese ambiente, cuando se carece de nido donde descansar, viene irremisiblemente el enfriamiento.

Después las madres, quieren hacernos reaccionar; pero, ya es tarde.

Si los dieciocho primeros años de vida se nos educa en internados por cuenta del gobierno; como nos quieren pedir cariño después? No es un crimen vivir en ellos, ganados? Por qué he de fingir amor que no siento?

No mamá yo la quiero a usted como a una amiga, pero nada más. La madre invariablemente lloraba a ratos. No podía disimular y las lágrimas lo humedecían los ojos. Hacía gestos de entristecida, de disgusto, de amargura profunda. A pesar de su calvario, a pesar de su herida que a cada instante le sangraba, yo no sabía disimular. Siempre la desazonaban, a mi con lógica contundente. Y ella: . . . me respondía siempre con lágrimas de dolor. Fobrecita mamá, estará condenada a llorar de por vida.

Con mi título de profesora, tenía asegurado el porvenir de mi casa. Me coloqué inmediatamente. Sin embargo, no me alcanzaba. Me había acostumbrado a usar uniforme en el internado y en mi nueva posición no podía continuar usándolo.

Para salir a la calle urgían trajes vistosos y caros. En esa forma, imposible que me alcanzara el sueldito, asignado por el gobierno para una maestra que se inicia.

Un viejo verde, gamonal, dueño de una gran botica, amigo de mi casa me encontró bonita y magnífica presa, para sus planes maquiavélicos.

Ahora señora, coloque a su niñita en mi negocio, le doy el doble del sueldo de maestra y aprovechamos su talento para que estudie farmacia. A lo largo continúa con una nueva profesión.

Las sencillez de mi mamá, la obligó a pensar únicamente en el dinero y en la bondad del señor.

Ahora sí que tenemos perspectiva; tú, de vestirse como una muñeca; y yo de comprar nuevos trajes para acompañarte en la calle; además, ahorraremos dinero.

Las intenciones perversas del viejo, se tradujeron desde el primer momento. La nueva empleada, no recibía el sueldo mensual, le pagaba de poquito en poquito. En forma de dádiva repetida. En esta forma el compromiso era inevitable. — Además no había nada que hacer y sí mucho que oír.

Todas las tardes, se reunían en gran tertulia, muchos jóvenes amigos de la casa, que no tenían empacho en contar a grandes voces las correrías obscenas y depravadas en presencia mía. Uno de e.

llos, me habló de un hermoso error valiosísimo que no había aprendido y que quería nombrarme su madrina.

Esa expresión, se la conté a un amigo de confianza. — La comen, tamos largamente. — Hablamos de las jovencitas y jovencitos borrachos y solos en los caminos desiertos, teniendo como únicos testigos los automóviles elegantes y valiosos. De los bautizos de carros a la garçonier, hay un paso imperceptible. De las jerguitas en las jaulas estuches, de la depravación, del escándalo y de las madres desamparadas y llorosas en la miseria.

Mañana no voy a la farmacia mamá. Por qué hijita estás enferma? No mamá, es que no quiero ir. No tengo deseos.

No me atrevía a decirle nada. Tenía mucha pena de contarle la verdad; y forci-voluntaria me presentaba nuevamente al trabajo.

Me ofrecieron besos, y si no tengo cuidado, los recibí sin previo aviso. — Me obsesionaban prendas de valor y si no las rehuso, ya hubiese tenido una joyería en mi tienda.

En ese dilema puse a la práctica un plan: conseguí la dirección de una escuela y con el nombramiento llegué donde mamá.

Ahora sí tengo que abandonar mi trabajo, este puesto honorífico del gobierno con quien tengo obligaciones contraídas, me lo exige.

Y en esa forma irremisiblemente la convenci.

Ya estaba en mi medio, tranquila, sin preocupaciones con ninguna otra intención que mis chiquillos.

El joven consejero, mi salvador, continuó visitándome por las noches. Era insinuante, talentoso, interesante, bastante cortado.

Se mostró durante sus asiduas visitas, ingenuo, tímido callado; me afirmaba siempre que ese cambio repentino en su carácter era culpa mía.

Comencé a creerle. En verdad lo conocía desde hacía mucho tiempo y él no era así. Esa nueva fase suya, unida a la vieja amistad y a su actitud de Mesías me despertaron sensaciones nuevas que nunca había experimentado.

Una vez que se mostró conmigo, como él, siempre había sido, turbado me pidió disculpas; habló de que el hombre era animal y que por instantes dejaba la normalidad para transformarse en bestia.

Como yo, ya lo quería; no hice cálculos y continúe.

Cuando la oportunidad venía, los besos y abrazos con ardor de juventud menudeaban. Me descontrolaba; pensé en que debía besarlo, interminablemente. — Las fiestas, los bailes, la alegría, la música, la juventud y las copas inevitables, me quitaban los prejuicios de normalidad y de educación.

Entonces . . . me enloquecía, pedía a gritos junto con él un lugar solitario donde nadie nos es torbara y le díramos expansión al espíritu y a la carne. — Un día en que el alcohol me desdobló, estuvimos aislados del mundo por ratos interminables de goce supremos y raros.

Después se despertaron en mí, nuevas sensaciones. — Caeñito loco y ciego. — Amor absoluto. — Comprendí el único objetivo de la vida.

¡Fue mi amo y señor. Ya meu deaban los besos diariamente en que nos entregáramos de lleno a gozar y a sufrir; a estrujarnos tan estrechamente que a ratos, no existía más, que una entidad, un árbol que sintetizaba nuestras vidas. Un yo único.

DEBIDO A EXCESO DE VELOCIDAD SE REGISTRO ANOCHES UN TREMENDO CHOQUE EN LA CARRETERA A CARTAGO UN AUTO A GRAN VELOCIDAD ARRANCA 2 POSTES DEL ALUMBRADO PUBLICO Y DEJA SIN LUZ A CURRIDABAT

Páginas de Historia

Por G. Z. M.
MORAZAN

Los partidarios de las CONSTITUYENTES, que por regla general son personas que saben muy poco de historia y derecho CONSTITUCIONAL, imaginan que una constitución debe cambiarse todos los domingos. La que nos sirvió de modelo, la Norteamericana, no se ha anulado ni una sola vez, lo que se ha hecho es enriquecerla por medio de AMENDMENTS. En junio de 1842 el gobierno provisional convocaba para una ASAMBLEA CONSTITUYENTE que se instaló el diez de julio, bajo la presidencia del diputado por Cartago JOSE F. PERALTA. Dicha asamblea quedó investida de amplios poderes y con fecha quince de julio de mil ochocientos cuarenta y dos tuvo por jefe supremo provisorio del estado, al bene mérito general en jefe del ejército Nacional y Libertador de Costa Rica, señor Francisco Morazán, electo por la Asamblea con unanimidad de votos.

Presentado en el salón de sesiones, a prestar el juramento de ley, don Francisco Morazán, se le dio legalmente posesión de su destino, comunicándose y publicándose el decreto correspondiente, bajo la firma del presidente JOSE FRANCISCO PERALTA, y de los Secretarios JOAQUIN BERNARDO CALVO y FELIX SANCHO. La misma asamblea constituyente de claró el veinte de julio de mil ochocientos cuarenta y dos, que el estado de Costa Rica que, por su parte, no me atrevía y original, había sido destruido de las leyes y autoridades nacionales creadas a Se fundaba de este modo en Costa Rica la escuela de la traición.

La dirección general de tráfico tuvo conocimiento del choque ocurrido anoche, a las nueve y media en la carretera a Cartago, cerca de Fuentes, precisamente donde termina el macadam de dicha carretera.

A esa hora se dirigía hacia Cartago el auto número 1591, manejado por el chofer Gilberto García de treinta y un años de edad. El chofer imprimió al motor una velocidad grande y debido a ese exceso fue que se produjo el accidente, en el que milagrosamente resultó ileso.

No pudiendo controlar bien la dirección del carro, el auto chocó contra dos postes del alumbrado público, que se encontraban en medio a vara y media de distancia uno del otro.

El impulso del carro hizo que al chocar, arrancara los dos postes, que quedaron doblados y tendidos en el camino.

Con la caída de dichos postes se reventaron los alambres conductores de energía eléctrica que a basecien el servicio de alumbrado en Curridabat, por lo que esta población quedó a oscuras durante toda la noche. — El carro quedó con serios daños.

El chofer fue sentenciado en la mañana de hoy a doscientos colones de multa por la agencia principal de policía de tráfico, y como no los pagara, se le remitió a la penitenciaría donde descontará la pena correspondiente.

La dirección general de tráfico tuvo conocimiento del choque ocurrido anoche, a las nueve y media en la carretera a Cartago, cerca de Fuentes, precisamente donde termina el macadam de dicha carretera.

A esa hora se dirigía hacia Cartago el auto número 1591, manejado por el chofer Gilberto García de treinta y un años de edad. El chofer imprimió al motor una velocidad grande y debido a ese exceso fue que se produjo el accidente, en el que milagrosamente resultó ileso.

No pudiendo controlar bien la dirección del carro, el auto chocó contra dos postes del alumbrado público, que se encontraban en medio a vara y media de distancia uno del otro.

El impulso del carro hizo que al chocar, arrancara los dos postes, que quedaron doblados y tendidos en el camino.

Con la caída de dichos postes se reventaron los alambres conductores de energía eléctrica que a basecien el servicio de alumbrado en Curridabat, por lo que esta población quedó a oscuras durante toda la noche. — El carro quedó con serios daños.

El chofer fue sentenciado en la mañana de hoy a doscientos colones de multa por la agencia principal de policía de tráfico, y como no los pagara, se le remitió a la penitenciaría donde descontará la pena correspondiente.

AVISO RELAMPAGO

SE VENDE CASA MAGNIFICA a cincuenta varas al oeste de la Cantina EL TRAFICO. — Informes en esta administración.

EN LA CIUDAD DE ALAJUELA, el profesor don Gonzalo Sánchez Bonilla ofrece lecciones particulares de matemáticas, en su casa de habitación o a domicilio. Precios módicos.

ESTADIO NACIONAL

DOMINGO 24 DE AGOSTO 1930 -- A las 10 de la mañana en punto

SEGUNDO MATCH DE LA GRANDIOSA TEMPORADA INTERNACIONAL DE FOOTBALL

El Match Más Trascendental De La Temporada : :

FORTUNA vs. ORION

Que Alinearán como sigue:

	Zamorita		Miró	
	Nico	Gisleno	Blas	Strauss
Kremmer	Williams	Arturo	Pipa	Sergio
		FORTUNA		
		ORION		
Soto (Buroy)	Bolaños H.	Hutt	Herrera	Bolaños O.
	Salas E.	Salas H.		Gutiérrez
	Salazar			Araya
		Fournier		

Por el conjunto, por la resistencia, por la juventud, por el entrenamiento y por su gran fanatismo al foot ball este juego del ORION será sin duda uno de los más sensacionales y espectaculares de la temporada

TROFEO (:) FEDERAL

Obsequio de los representantes de las llantas FEDERAL señores, Alvarado y Bresciani

Vuelve la Comisión de Vías Públicas a las dificultades para continuar los trabajos de arreglo de calles

MIENTRAS LA MUNICIPALIDAD SIGA EN SU POLITICA DE ABSORCION LA COMISION CONTINUARA EN SUS GRANDES TROPIEZOS

Muchos trabajadores han quedado cesantes en el día de hoy, con motivo de la disposición de la comisión de vias públicas de atender todos los trabajos que tenía ejecutando en la ciudad, principalmente en el arreglo de calles.

No hay dinero, nos dijo uno de sus miembros hoy. Y como la comisión no puede contar con una partida fija como en otros tiempos, debido a la política de absorción que viene llevando a cabo la municipalidad en materia econó-

mica, las dificultades tendrán que sucederse.

De continuo se sufren tropiezos para emprender obras de interés local, debido a la falta de dinero, y cuando algún trabajo se emprende es porque la municipalidad dispone dar una cantidad determinada. Una vez agotada esa cantidad, las actividades tienen que quedar paralizadas y los trabajadores se ven de un momento a otro cesantes, con lo que se agrava la situación de los sin trabajo en la capital.

EN EL BANQUETE DE ANOCHE EN ALAJUELA SE HICIERON DECLARACIONES POLITICAS

Don Manuel Castro Quesada declaró que así como había luchado porque el actual presidente llegara al poder, había que luchar por llevar otros hombres de su misma altura

En el banquete de anoche en Alajuela en honor de nuestro ministro en Washington don Manuel Castro Quesada, después de los primeros discursos y como consecuencia de uno que pronunciara el señor Chacón, el licenciado Castro Quesada hizo de nuevo uso de la palabra.

Dijo que así como había luchado a mucha honra para él para

que el licenciado don Cleto González Viquez llegara al poder, estaba dispuesto a luchar de nuevo para que llegaran al solio presidencial hombres de la altura del licenciado González Viquez.

Tuvo otras manifestaciones en ese mismo sentido. Y como es de suponerse fueron muy comentadas entre los concurrentes a esa fiesta en la que estuvo presente el señor presidente de la república,

UN ARANCEL A BASE CIENTIFICA LA COMISION QUE ESTUDIA LAS REFORMAS ADUANERAS FORMULARA

Las reformas aduaneras, según el criterio de algunos altos funcionarios públicos, es un asunto que mucho se hace sentir; existe la necesidad de un código o arancel de aduanas de acuerdo con las necesidades del comercio y de las industrias.

Atendiendo a esas necesidades de carácter general es que el señor secretario de hacienda designó a personas peritas en esa materia, como lo son los señores don Ricardo Espinach, don Gerardo Sáenz y el señor Metz, para integrar la comisión que ha de elaborar el proyecto respectivo.

En el gobierno se tiene plena confianza en esas personas cuyos conocimientos técnicos en la materia harán que el nuevo arancel de aduanas sea formulado a base científica y como el país lo requiere ya.

El estudio que sobre el particular está haciendo esa comisión va muy avanzado, y dentro de poco tiempo será puesto en conocimiento del ejecutivo con la observaciones del caso y anotaciones justas.

Club Happy Land

(Plaza de los Camiones)
CENTRO DE ALEGRIA DIVERSION y MORADIA
ACUDA A BAILAR A ESTE CENTRO TODOS LOS DIAS!!
De 8 a 9 -- GRATIS
De 9 a 12 -- A dos piezas por una peseta
JUEVES 28 GRAN BAILE DE ORGANDI
-- NUMEROS DE CARNAVAL --
GRAN ORQUESTA BEECHE

LA LABOR DEL PDTE. DE LA REPUBLICA Y DEL SECRETARIO HACIENDA JUZGADA POR UN FUNCIONARIO PUBLICO

Un alto funcionario público, amigo incondicional del presidente de la República que está muy identificado con la política del gobierno, y cuyo nombre nos reservamos por no estar autorizados para darlo, nos hizo los siguientes comentarios al rededor de las censuras que se hacen contra el licenciado don Cleto González Viquez:

Me duele mucho que se hagan ataques tan sistemáticos contra el señor presidente de la república, y creo, como muchos otros que esos enemigos no lo son tanto de él como del país al que se le está causando un grave daño con cierta política de desprestigio que no tiene razón de ser. Le alegan que es hombre sin carácter, pero sobre este particular yo desearía que esos enemigos me dijeran cuál de todos ellos tiene más carácter que el lic. González Viquez, persona ésta que ha sabido mantenerse en su elevado puesto con dignidad y con su siempre suave y generoso carácter.

De su actuación nos dará cuenta la historia, pues ésta tendrá que hacerle justicia.

Dichosamente las cosas van cambiando; y nosotros, los que estamos con don Cleto, notamos ya que se le va haciendo honor con el silencio que sus enemigos están guardando.

Luego ese funcionario nos habló acerca de la labor del señor secretario de hacienda, don Carlos Aragón. Algunas censuras que hemos visto enderezadas contra el señor Aragón, nos dijo, se deben solamente a que no ha querido dar a conocer, en momento inoportuno para la política económica de gobierno, sus múltiples actividades en bien de los intereses del fisco. Su dinamismo está en la conciencia de todos y a mi juicio, es preferible menos reportajes que, en muchos casos, éstos sólo sirven para tergiversar su opinión, y más si se toma en muy en breve.

Una de sus primeras disposiciones fue la de la circular a los jefes de sus dependencias obligando a todos los empleados al cumplimiento de sus deberes. Ha habido supresiones que si bien es cierto son sensibles, también lo es que se hacían necesario, toda vez que cuando los trabajos disminuyen debe disminuir el personal. En esto, el señor secretario de hacienda cree que es mejor tener menos empleados y mejor retribuidos, para así poderles exigir un trabajo más eficiente.

"LA TORRE DEL ORO"

Se complace en avisar al distinguido público que la favorece, que todos los discursos que ahí se escuchan son únicamente marca

COLUMBIA

QUE MANTENDRA UN SURTIDO CONSTANTE MENTE RENOVADO Y MODERNO DE ACUERDO CON LA CASA Font & Nieto

MUSICA PARA HOY

Programa de la retreta que dará la banda militar hoy viernes 22 de agosto, a las 20 horas, en el Parque Morazán

- I—LEALTAD—Marcha Militar—Schütt.
- II—Obertura—Balay.
- III—FLORES DE BRETANA—Lacalle.
- IV—LAKME—Gran Fantasia sobre la ópera—Delibes.
- V—RAIN OR SHINE—Fox Trot—Agat.

EL JEFE DE LA CONTABILIDAD NACIONAL RINDIO SU INFORME SOBRE EL MONTE NACIONAL DE PIEDAD

El jefe de la contabilidad nacional señor Echandi, con instrucciones de la secretaría de hacienda, practicó en el Monte Nacional de Piedad un arqueo de la caja. Encontró un saldo directo de dos mil colones, doscientos setenta y seis mil colones, cuarentinueve céntimos.

También revisó la cartera de valores a cobrar resultando de conformidad con el monto que arrojan

los libros; en iguales circunstancias dice en su informe, se encuentra la cuenta de préstamos sobre prendas según el respectivo libro de registro. Los libros están llevados muy cuidadosamente y al día.

El infirme, como se ve, es lo más satisfactorio sobre las actividades del Monte Nacional de Piedad.

NUESTRA SOCIEDAD



Don Gabriel Vargas Doña Adita Fernández de Vargas

SU PRIMOGENITA

Como una bendición del cielo que tan pródigo ha sido con la felicidad de este estimable hogar a mi hijo nuestro, ha legado sonrisas, te y en la cesta de las más bellas ilusiones, una encantadora chiquitina que ha inundado de dicha el hogar de Gabriel y Adita, tan dignos de ésta y de las mayores venturas que prodiga la vida en aras del amor.

el cielo que bendijo su unión bajo los auspicios de una eternidad de afecto y de mutua comprensión?

Este nuevo lazo que aun estrecha más a los dos amigos y que le da un objeto a su vida, deseamos que crezca con toda lozanía y felicidad para dicha de los buenos amigos, a quienes abrazamos cariñosamente.

Enfermos.

—Continúa siendo muy delicado el estado de salud de la niñita Mary Beck, hija de doña María Ricardo de Beck, a quien posiblemente se le someta a una operación mañana, si es que la gravedad no cede hoy. Esperamos que salga con toda felicidad de esa prueba la simpática chiquitina para tranquilidad de su madre y satisfacción nuestra.

—Guarda cama en el día de hoy nuestro buen amigo don Ricardo Jimena, oficial mayor del ministerio de fomento, debido a una ligera indisposición que lo obliga a ello. Esperamos que su mal estado de salud no se prolongue.

—Continúa mejorando de su dolencia don Nefthal Atmella.

—Guarda cama, debido al mal estado de su salud, el joven don Jorge Flores.

—Guarda cama, debido al mal estado de su salud, el joven don Jorge Flores.

—Hacer varios días guarda cama nuestro amigo don Eduardo Montelegré. Hacemos votos porque resuspe pronto su salud perdida.

—Restablecida se encuentra la niñita de don Alfredo Ramirez.

—Signal mejor la estimable señora doña Cejina de Aubert.

—Se encuentra enfermo don Francisco J. Sáenz.

Commemorando el aniversario del fallecimiento del maestro don Juan Loois.

Hemos recibido la siguiente invitación que agradecemos:

San José, 20 de agosto de 1930

Muy señor mío:

El director general, el director y el cuerpo de profesores de la banda militar de San José, desean conmemorar el aniversario del fallecimiento del recordado maestro don Juan Loois de Blas, con una misa de requiem, que se efectuará a las ocho y media a. m. en la iglesia de la Soledad el próximo sábado 23 del corriente.

Para este acto rogamos su asistencia la cual agradecemos infinitamente.

La Comisión.

Nacimiento.

Al hogar de don Clemente Insignares y su señora esposa ha llegado un bello presente del cielo a completar el precioso collar de valiosas joyas que ya lo forjan y para hacer aun más firme la felicidad que lo acaricia. — Nuestras felicitaciones muy sinceras.

Primer cumpleaños

Hoy cumple su primer aniversario de natalicio el pueñquín don Julio Berrocal Gócher, hijo de nuestro buen amigo don Julio Berrocal Uribe y su estimable esposa doña Isabel Gócher de Berrocal. Con tal motivo enviamos al precioso retoño nuestras calurosas felicitaciones, rogándole las haga extensiva a sus hermanitos.

Viajeros

—Como se esperaba en el tren de ayer tarde regreso a Cartago acompañado de su simpática nieta rona, la estimable señora dona Juan de Montejó, procedentes de Panamá, en donde han pasado su gran tiempo.

—Llegó al país procedente de Panamá, el caballero don Francisco de la Guardia, a quien presentamos nuestro saludo.

—Complacido y satisfecho de sus gestiones financieras en los Estados Unidos regresó ayer a esta capital el señor Director del Banco Nacional de Seguros don Jaime Rojas Benet.

—Saló para Guatemala el ingeniero Mr. H. Goedhardt acompañado de su señora esposa.

—Llegaron al país de regreso del exterior don José Esquivel y señora y don Enrique Esquivel y señora.

—De la ciudad de Cartago estuvo en ésta el licenciado don Arturo Volio

—Para Nicaragua sale en la zema verdadera el señor ministro de Panamá don Tomás Arias quien ya se sabe irá a ocupar igual posición como representante de su patria en aquel país vecino.

—Para Turrialba partió don Rafael G. de Piñeres.

—Para el mismo lugar salió don Luis Escalante.

—Regresó de El General don Salvador González Ramirez.

—Regresó de Atenas don Eladio Prado.

—Para la región del Pacifico partió don Juan de Dios Arce.

—Para Puntarenas salió don Fernando Domínguez.

—Para Guanacaste don Oscar Rodríguez.

Se encuentra en San Ramón el doctor don Carlos Luis Valverde.

Bautizo.

Con el nombre de Enrique Hernán Castro Bustamante ha sido bautizado el niño de don Hernán Castro Carazo y su estimable esposa enfilando en las legiones de la cristiandad costarricense.

Triste Aniversario.

Ayer se cumplió el primer doloroso aniversario del fallecimiento del distinguido educacionista el profesor don Juan Rafael Meoño.

Ortundo de la ciudad de Cartago, trasladó a esta ciudad su definitiva residencia en donde fundó su prestigioso hogar con la apreciable dama alajuelense doña Lía Ramos Soto.

Dedicó su vida por entero al apostolado de la enseñanza, desempeñando por largos años y a satisfacción general el delicado puesto de inspector de escuelas.

Fue un distinguido maestro y un galano orador que cautivaba a sus oyentes con sus bellas y magníficas discursos.

Con motivo de este triste aniversario y a iniciativa del director don Rafael Sánchez Herrera, la escuela república de Guatemala, que él con tanto acierto regentó, se trasladó con sus profesores y alumnos al cementerio de esta ciudad, en donde silenciosamente y con el perfume de las flores que depositaron sobre la tumba del estimado profesor, dedicaron un sentido recuerdo a tan amado jefe de enseñanza.

—Vayan para la apreciable señora doña Lía Ramos viuda de Meoño y para toda su familia, la renovación de nuestra sincera condolencia.

Boda

El miércoles de la semana venidera contraerán matrimonio en esta capital el caballero español D. Ramón Castellá y la estimable señorita Carmen de la Torre, para quienes formulamos votos por su felicidad futura.

A Puntarenas.

—En la mañana de hoy salió para Puntarenas acompañado de su

distinguida señora, el señor secretario de seguridad, don Arturo Quiros, quien pasará en aquel puerto el día.

LA BEBIDA SUPREMA LA CERVEZA EXQUISITA En las mesas aristocráticas sólo sirven TRAUBE

YA SON TRES LAS PAPELETAS MUNICIPALES QUE HAY EN PERSPECTIVA EN CARTAGO

Nuestro corresponsal en la ciudad de Cartago nos informó lo siguiente: A las noticias sobre movimientos políticos que ABC ha estado publicando, se debe agregar que ya son tres las papeletas municipales que hay en perspectiva en dicha ciudad.

Al efecto, otro grupo de personas importantes nos cambió impresiones preliminares sobre la

conveniencia de lanzar una papeleta en la que se contemplen nombres de elementos prominentes de las distintas actividades, toda vez que existe el deseo de organizar un gobierno local que efectivamente se interese por el adelanto del cantón y por la realización de obras de verdadero beneficio comunal.

DON JAIME ROJAS INFORMARA EL LUNES A LA DIRECTIVA DEL BANCO DE SEGUROS DE SUS GESTIONES EN ESTADOS UNIDOS

El presidente del Banco nacional de Seguros don Jaime Rojas, que regresó ayer de los Estados Unidos, informará en la sesión del lunes de la directiva de ese banco sobre el resultado de sus gestiones financieras en Nueva York.

—El señor Rojas, podemos adelantar, tuvo el éxito más feliz en todas sus gestiones logrando lo que el banco deseaba. Antes de rendir informe alguno se abstiene de dar declaraciones.

EL PAN

MÁS HIGIENICAMENTE ELABORADO
El que verdaderamente satisface al consumidor.
No se hace pan de fracción porque la calidad de sus alifios no admite venta de tal naturaleza.
ESPECIALIDAD EN SURTIDO Y GALLETAS
PANADERIA "LA NUEVA AMERICA"
Barrio Luján

ETUVO EN HEREDIA EN VISITA DE INSPECCION AL HOSPITAL Y MERCADO EL SECRETARIO DE SALUBRIDAD PUBLICA

Regresó muy bien impresionado

El secretario de salubridad pública estuvo de visita en la ciudad de Heredia. Inspeccionó el mercado de aquella ciudad lo mismo que el hospital.

Fue invitado especialmente a que visitará el hospital y resolverá algunos asuntos relacionados con esa institución. Se manifestó por mejorar los servicios en

su mayor proporción e indicó importantes medidas en tal sentido.

Regresó lo más bien impresionado de tanto de su visita al hospital como la del mercado, en donde se dió cuenta de la buena organización de las magníficas condiciones sanitarias en que se encuentran ese establecimiento.

MAÑANA PARTE PARA LIMON EL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Mañana parte para Limón el señor presidente de la república quien va con el objeto de inspeccionar la cañería de aquella ciudad para proceder a la reconstrucción de la misma, que quedó dañada con las últimas inundaciones.

El jefe del estado está lo más

dien inspirado en que se ejecute ese trabajo de reconstrucción. Lo acompañarán en su visita varios ingenieros del departamento de obras públicas pues el señor presidente quiere que de acuerdo con el dictamen técnico de esos señores se resuelva el problema, que preocupa a los vecinos de Limón.

Alvaro.

Con el bello y varonil nombre de Alvaro ha sido presentado a la pila del bautizo el último hijo de los esposos don Carlos Manuel Fernández Prestinary y su estimable esposa doña Luiza Escalante.

LA PRENSA DE BUENOS AIRES Y EL RETIRO DE ARGENTINA DE LA UNION PANAMERICANA

Incendio en un estudio cinematográfico

PARIS, 22. — Un incendio causó daños por valor de cinco mil millones de francos en los estudios de

la casa cinematográfica Eclair, en Epinay, destruyendo casi totalmente de la película "Program", que se acaba de completar.

NUEVAS EJECUCIONES EN RUSIA

MOSCÚ, 22. — Nueve personas han sido ejecutadas por el delito de atesorar dinero acuñado y de especular con el cambio. Con estas ejecuciones se elevan a tre-

ce las realizadas en cuatro días por tales causas. Para aliviar la situación producida por la falta de moneda fraccionaria el gobierno procede a confiscarla en todo el país.

Agitación Comunista en Tolón

TOOLON, 22. — Los comunistas que trabajan en el arsenal tratan de fomentar la huelga gene-

ral, siendo arrestados los principales agitadores.

Explosión en una mina.

MOSCÚ, 22. — Diez personas perecieron a consecuencia de una explosión en las minas de carbón de Makeyevka, cerca de Stalingrad.

Noticias de una amiga.

LONDRES, 22. — El boletín médico redactado hoy en Glamis Castle indica que la Duquesa de York sigue mejor, y que su recién nacida hija se encuentra muy bien.

Cadáver recobrado

LONDRES, 22. — De Polperro informan que las guardias encontraron en la playa, en la mañana de hoy, un cadáver que fue identificado como el del comodoro King, quien pereció ahogado ayer en el naufragio del yate ISLAN. DEE.

Alemania enviará una protesta a Polonia

BERLIN, 22. — El gobierno dirigirá una enérgica protesta al de Polonia, por los recientes vuelos de aeroplanos militares polacos sobre territorio alemán. Entiéndese que el gobierno alemán está decidido a tomar represalias y aún a disparar sobre dichos aeroplanos en el caso de que se repitan sus incursiones.

"La Prensa" de Buenos Aires y el retiro de Argentina de la Unión Panamericana

BUENOS AIRES, 22. — "La Prensa", en un editorial dedicado a comentar las declaraciones del ex-canciller de la embajada en Washington, señor Justo, acerca del posible retiro de Argentina de la Unión Panamericana, dice que "no está interesada en la predicción, pero está de acuerdo en las declaraciones citadas acerca del Panamericanismo. Tal cosa nunca ha existido. Ese nombre ha sido dado a una política que en vez de estar encaminada a formular la verdadera unión del Continente, posible sólo a base de completa igualdad y justicia internacional, ha sido dirigida o pretende dirigirse a proclamar el dominio del más fuerte, con resultados variados según los pa-

ses en que ha sido aplicada. Los hechos indicados quizá no son suficientes para determinar la actitud anunciada por Justo, pero son causa bastante para que el Poder Ejecutivo y el Congreso de los Estados Unidos se den cuenta exacta de la situación creada, que conduce a la negación del Panamericanismo". Más adelante el editorialista analiza la actitud de los delegados argentinos en la conferencia panamericana de la Habana y los editoriales de "La Prensa" referentes a intervenciones armadas o diplomáticas, diciendo que el país no puede consentir en la falta de igualdad en las relaciones entre dos países, ya que "Argentina no tolera ni toleraría lazos con nación alguna de la tierra, si no se basan en los principios fundamentales del derecho internacional".

MEDIDA RECHAZADA

WELLINGTON, 22. — El consejo legislativo de Nueva Zelanda, por diez y nueve votos contra

seis, rechazó la ley llamada de defensa nacional, suspendiendo el entrenamiento militar obligatorio

LA SITUACION EN CHINA

SHANGHAI, 22. — Estimase que los nacionalistas han ejecutado entre dos mil y cuatro mil comunistas en la campaña de Changsha. Sin embargo, la si-

tuación no ha mejorado mucho, debido principalmente a las dificultades del gobierno para el pago de sus tropas.

SUPERIOR A LA EXTRANJERA
TODO EL MUNDO PIDE
"Traube"

CAMISAS
Especialidad en
los encargos
EL GALLO DE ORO

Por rivalidades amorosas se suscito una riña entre dos hombres resultando uno de ellos seriamente herido TAMBIEN UNA MUJER RECIBIO UNA LESION EN LA CARA

JARDINES LIRICOS

Ha llegado hasta nosotros en viado por manos efectuosas el libro de versos de los hermanos Hine, Luis y Enrique, en el cual se encuentra una selección de la fecunda obra de los hermanos poetas.

que canta, un ritmo armónico y una manifestación pura de belleza.

Y con este generoso obsequio se nos ha brindado el nunca bien agradecer placer de saborear misiones áticas y de admirar en el kaleidoscopio fastuoso de sus estrofas las soberbias con cepheones de sus dos cerebros.

Nacidos para cantar, pasaron por la vida cumpliendo sus sellos y dando en cada verso algo de sus existencias atormentadas. En cada verso se sorprenden por ojos que han admirado la belleza y por almas que saben vibrar ante un sentimiento delicado, el pensamiento apasionado, que nace puro en el cerebro, que brota como la espuma del choque de dos olas cerebrales—la realidad que todos miran y el concepto interior que el poeta tuvo siempre de la vida—el sentimiento refinado que sorprende por su delicadeza, como deben sorprenderse los que miran en el fondo de una gruta encantada, la estalactita blanca.

Liricos los dos en el más alto sentido de la palabra, nacidos con el doloroso destino de cantar, condenados a buscar, por obra de una maravillosa visión sobrehumana, la belleza en cualquiera de sus manifestaciones, a través de las faces cambiantes de la vida, supieron cumplir con el destino que se les impusiera y dieron en cada momento, por obra de la inspiración, un ritmo de belleza en cada estrofa.

La madre de los poetas ha quecido, como tan bellamente lo dice don Octavio Castro Sabido, rendir este tributo a sus dos hijos; reunir en un volumen algunas de esas bellas producciones, y poner a cantar, para deleite de los cultivadores de la Belleza, en el árbol frondoso de la Gloria, a dos lirios rústicos, la canción del Amor y del Dolor.

Se cree al leer ese libro que si se considera la crisopeya como una de tantas leyendas fabulosas, no deja de encarnarse en la vida humana, cuando aparecen almas que saben encontrar en el dolor de la vida, en la pena que se sufre, en la tarde que se desmaya o en la fuente

UNOS SEIS PROYECTOS ENVIARA EL EJECUTIVO AL CONGRESO DENTRO DE POCOS DIAS

Como lo hemos dicho en otra ocasión, en el ejecutivo hay interés por ciertos proyectos de carácter hacendario, de los que se desea que pronto sea neles de la república.

El estudio del asunto no se ha principiado y es lo más seguro q intervengan en él algunos señores técnicos.

Entre ellos figurará el de presupuesto nacional, tres proyectos tributarios, uno sobre reorganización hacendaria, y otro que está en preparación y que también se relaciona con las finanzas nacionales.

HASTA LA SEMANA PROXIMA NO SE RESOLVERA LA GESTION DE LA JUNTA DE ELECTRICIDAD

La gestión de la Junta Nacional de Electricidad ante la secretaría de fomento con el sobrante de la fuerza de Tacareas para ser utilizada por esa junta, no será

resultado por el gobierno hasta la semana próxima.

El estudio del asunto no se ha principiado y es lo más seguro q intervengan en él algunos señores técnicos.

COMO HAN DE DISTRIBUIRSE LOS PREMIOS DE NUESTRA ENCUESTA DE BASE - BALL

El PRIMER PREMIO se rifará entre los concursantes que acierten exactamente a las cuatro preguntas que hacemos en nuestro cupón.

El SEGUNDO PREMIO entre los que acierten en tres de esas preguntas.

Y el TERCER PREMIO se rifará entre los que acierten en dos de las preguntas, rifándose cinco suscripciones gratis de A B C entre los que siquiera acierten en una de las preguntas.

LA NOTA ALAJUELENSE

PIDA

TRAUBE Y LE SERVIRAN LA MEJOR CERVEZA

EL LUNES SE EXPONDRAN AL PUBLICO LAS LISTAS DE SUFRAGANTES PARA LOS EFECTOS DE INCLUSIONES Y EXCLUSIONES

Las listas de sufragantes, que ya fueron enviadas por el registro cívico a todos los cantones del país, serán expuestas al público el lunes de la semana próxima. Conforme a la ley, esas listas permanecerán expuestas al público durante un periodo de quince

días, a fin de que los interesados tengan tiempo de preocuparse por que sus nombres estén correctos, y para que se hagan las inclusiones y exclusiones debidas y todo lo que concierne a la depuración de las mismas.

United Fruit Company

NUEVA YORK NUEVA ORLEANS

Servicio semanal con los vapores "TULUA", "TOLOA", "CALAMARES" y "PASTORES". Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde tocando en Cristóbal y en la Habana.

Servicio quincenal con los vapores CASTILLA, TELA e IRIONA. Llegan a Limón el día martes en la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Puerto Colombia y Cristóbal. Salen los Miércoles por la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

INGLATERRA

Servicio quincenal con los vapores "CARARE", "CAVINA" y "ARIGUANI". Llegan a Puerto Limón los Jueves por la mañana proceden-

tes de Avonmouth, vía Barbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth vía Kingston los Viernes por la tarde.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAFAN, SIXAOA, SANTA MARTA y ZACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los subagentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Abril 4 de 1930.

**M. M. MARSH,
ADMINISTRADOR.**

COMO VEN LOS SRES. DIPUTADOS...

Viene de la página SEIS

Se está en este caso en presencia de una disposición especial que vendría a regir solamente contra la United. Esta sería la única entidad en Costa Rica expuesta a semejante disposición, completamente injusta.

Esta moción que analizamos perfectamente está comprendida como la que ya fue desechada, en el artículo 692 del Código Civil y las mismas razones que oponemos para destruir la primera, y que los representantes del soberano Congreso por mayoría abrumadora desecharon, pueden esgrimirse contra esta segunda moción para desecharla.

Ellas vendrían indudablemente a poner en serios peligros y expuesta a numerosos vaivenes las actividades de la United, la cual necesita asegurarse una manera firme de desarrollar sus trabajos en el país, libre de las

molestias que traen consigo las intervenciones de personas extrañas en los negocios particulares.

Ya analizaremos más adelante las otras mociones en lo que se refieren directamente al interés nacional y expondremos las razones que tenemos para desecharlas, y para que los señores representantes se enteren bien de la finalidad que persiguen.

De esta manera estudiando de la manera más clara posible esas mociones, examinándolas a la luz de la razón, y en todas sus fases, perfectamente se puede llegar a conocerlas bien, y comprendiendo el verdadero sentido de ellas, ver si realmente pueden, al pasar, dar beneficios al país, y en este caso aprobarlas; y si por el contrario, tienden solamente a dar por tierra con la buena solución de este asunto, hacerlas a un lado.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "JUVENAL Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

DE AYER A HOY SE HAN REGISTRADO VARIOS ACCIDENTES AUTOMOVILISTICOS

La oficina de tráfico ha tenido bastante trabajo en estos días con motivo de los accidentes automovilísticos que se han registrado en la capital y en las afueras.

Ayer, por ejemplo, a las quince y media horas, el camión oficial número 26, manejado por Felipe Carballo, chocó con el camión del servicio de carreteras, número 24, manejado por Amado Sánchez, en la avenida cuarta y calle siete. En ese momento se produjo otro accidente, en la avenida primera y calle segunda, o sea esquina sur del correo,

a las ocho y media de la mañana.

El auto oficial 27, propiedad de la junta de caridad, y manejado por Gregorio Molina Piedra, dirigiéndose de este a oeste, chocó con el auto Buick 1534 manejado por Edgar Vargas Castro, recibiendo ambos algunos daños.

El Buick se dirigió de norte a sur, y el choque se produjo al tratar de doblar hacia el este.

En el carro oficial viajaban algunas hermanas de la caridad, quienes no recibieron daño alguno en ese accidente.

EN EL DIA DE HOY FUERON TOMADAS MUCHAS VISTAS CINEMATOGRAFICAS EN LA CAPITAL PARA LA PROPAGANDA DEL TURISMO

El señor E. S. Withman, desde su llegada a esta capital, ha estado trabajando activamente en la toma de vistas cinematográficas, de los principales edificios de la ciudad, sitios de recreo, paseos, etc.

Hoy fue impresionada una película conteniendo el hotel Costa

Rica, el teatro nacional, el edificio de correos y telégrafos, la catedral, otros edificios públicos, parques, etc.

El señor Withman impresionará también películas de los lugares pintorescos del país que puedan servir como paseos para los turistas.

COMO ALINEARAN LOS EQUIPOS PARA EL JUEGO INTERNACIONAL DEL DOMINGO EN EL ESTADIO

Para el juego internacional de fútbol del domingo en el estadio entre el Fortuna y el Orión, los equipos alinearán en la siguiente forma:

Orión: Fournier; Salazar y Ara. Ya; Salas, Salas H. y Gutierrez; Buroy, Hernán Bolaños, Hurr, Herrera y Oscar Bolaños. Fortuna: Zamorita; Gisleno y Miró; Strause, Blas y Nico, Kremer,

Willians, Arturo, Pipa y Sergio.

**LA FAMOSA ROPA
Interir marca E. G. O.
c 3.75 vestido**

EL GALLO DE ORO

QUIERE GANARSE TRES COLONES DIARIOS ?

En breve iniciaremos una sección de agradable entretenimiento para nuestra juventud entusiasta en diversiones y tan propicia a las "planchas".

Quien en su vida no se ha jalado una torta? Quién, por cualquier circunstancia no se ha encontrado en el difícil trance de haber invitado a la novia, con suetra y todo a una pastelería y luego de haber hecho la consumación respectiva darse cuenta que no llevaba dinero? Un buen día al subir usted al tranvía se le rajan los pantalones y los que miran como siemprenaturalmente se rien. Cuando

ta; de nuestras corrongas chicanas no han pasado también una plancha, con el novio, en una reunión social, etc.; esto es lo que perseguimos que nos cuente.

Cada una de estas colaboraciones deberá venir escrita a máquina o en su defecto, en letra clara y no podrá ser excesivamente larga, si el interesado desea, se publicará con su nombre o de lo contrario con pseudónimo, pero siempre tendrá que remitir su nombre y apellido completo y dirección, siendo esto indiscutiblemente de absoluta reserva si así se ordena.

INCREDIBLE
camisas de pura seda a
c 7.50
EL GALLO DE ORO

ABIERTO HASTA LAS 11 DE LA NOCHE

**BOTICA
MAX ACOSTA**

BAJOS HOTEL METROPOLI

LLEGARA A SAN JOSE LA SEMANA ENTRANTE LA GRAN COMPAÑIA DE DRAMAS Y ALTA COMEDIA DE LAS RIVAS-RIVERA -- DEBUTARA EN EL TEATRO AMERICA

Definitivamente podemos anunciar para la semana entrante el debut en el Teatro América de la Compañía de Dramas y Alta Comedia de las Rivas-Rivera, procedente de los Teatros "Reina Victoria" de Madrid y "Principal de la Comedia" de la Habana.

GRAN TEATRO RAVENTOS

Viernes 22 de agosto
 MATINEE a las 3 p. m.
 TANDA a las 7 p. m.
 Gran Exito "Paramount"
 100% PARLANTE, SONORO y CANTADA -- La preciosa comedia musical titulada **ILUSION**

por Charles Rogers y Nancy Carroll con la encantadora Lillian Roth en un gran número de "bataclán"

A las 8.30 p. m.
 GRAN ESTRENO PARAMOUNT NOCHE DE CARCAJADAS Y ALEGRIA
 La estupenda farsa cómica titulada

DIVORCIO por ENCARGO
 por el notable artista DOUGLAS MAC LEAN y la simpática Marie Prevost Película de risa loca original de AL CHRISTIE

Mañana Sábado Estreno
 La sensacional película de aventuras **CUÑA DEL MISMO PALO**
 por el valeroso Ken Maynard y su famoso caballo Tarzán

El Gran Estreno de hoy en el "Raventós" -- La regocijada farsa cómica "Divorcio por Encargo" por el célebre artistas Douglas Mac Lean



AL CHRISTIE'S DIVORCE MADE EASY
 STARRING DOUGLAS MACLEAN WITH MARIE PREVOST
 A Paramount Picture

Noche de carcajadas y alegrías la de hoy en el Raventos que anuncia para esta noche a las 8.30 el estreno de la regocijada farsa cómica de Paramount titulada DIVORCIO POR ENCARGO, película eminentemente divertida de Al Christie con

te el debut en el Teatro América de la Compañía de Dramas y Alta Comedia de las Rivas-Rivera, procedente de los Teatros "Reina Victoria" de Madrid y "Principal de la Comedia" de la Habana.
 En notas anteriores hemos hablado de los grandes artistas que integran este conjunto escénico que, a juzgar por lo que hemos leído en la prensa de Cuba y México, es uno de los mejores que actualmente recorren nuestra América.
 Nos hemos referido también al extenso repertorio de obras nuevas que serán llevadas a la escena en el América, y señalamos como el más importante de los estrenos que efectúe en San José esta admirable compañía, la obra UN ALTO EN CAMINO, del celebrado y célebre Pastor Poeta, don Julián Sánchez Prieto, quien ha merecido el alto honor del primer premio en Literatura otorgado en 1922 por el Ayuntamiento y Ateneo de Madrid y por la Asociación de la Prensa Gráfica.

Así debe usted irse preparando para gozar de una estupenda temporada de buen teatro español con un conjunto de artistas que le dejará a usted plenamente satisfecho y complacido intelectual y artísticamente.

Teatro América
 Viernes 22 de Agosto
 SOLAMENTE a las 7 La emocionante película **HEROES DEL FUEGO** con May Mac Avoy y Ralph Forbes
 Mujeres y Niños 25 cts
 Hombres 50 Cts.

MUY PRONTO DEBUT
 DEBUT de la compañía Española de Alta Comedia de las: **RIVAS - RIVERO**

CAMISAS INMENSO SURTIDO en EL GALLO DE ORO

el célebre cómico Douglas Mac Lean y la encantadora rubia Marie Prevost.
 Nosotros que de verdad necesitamos horas de alegría en estos minutos de crisis y contrabienes creemos que la exhibición de una película cómica de risa loca como DIVORCIO POR ENCARGO es un suculento plato para pasar dos horas encantadoras y de allí que complacidos recomendamos a nuestros lectores asistir esta noche al Raventos con la certeza que pasarán un rato encantador ya que es promesa de éxito una película de la Paramount interpretada por el coloso de la risa, el simpatísimos Douglas Mac Lean.

AVISO RELAMPAGO
 SE VENDE UNA CASA EN AJAJUELA que mide once metros de frente por veintidós de fondo, situada en la carretera a Grecia, con calle recientemente macadamizada y con acera nueva. -- Entendidos con el agente de este diario don Rodrigo Sánchez.

LA CARTA
 por JEANE EAGELS YA SE ACERCA el GRANDIOSO DEBUT de la gran Compañía de la alegría **ANIDO SEBRATI JESUS IZQUIERDO**

La Empresa del "Raventós" ofrecerá el próximo domingo un grandioso estreno parlante y sonoro de la gran marca "Artistas Unidos", el poderoso drama "La Puerta Cerrada"

Complacidísimo está nuestro público con la noticia de que la empresa del Raventos exhibirá en el futuro junto con sus marcas favoritas "Paramount" y "Universal" las películas de la poderosa casa "Fox" y las gran des superproducciones de la acreditada casa "Artistas Unidos" con lo cual no cabe duda que con ese conjunto de esas 4 grandes marcas el Raventos puede decir sin decir una exageración que exhibirá en su pantalla las más grandiosas películas que se producen en el mundo.

Para iniciar la proyección de las películas de ARTISTAS UNIDOS se anuncia para el próximo domingo el estreno de un formidable drama social de belleza singular que se titula LA PUERTA CERRADA obra maestra de esa magnífica casa y que está interpretada por cuatro estrellas de brillantez superior, La Rocque, William Boyd, Barbara Stanwick y Betty Bronson.

LA PUERTA CERRADA es una de esas tragedias de la vida moderna, de esa vida azarosa de las grandes urbes que trate tantas complicaciones en el hogar, es la película dramática por excelencia, sublime y delicada en donde se refleja la triste historia de una esposa que guardaba el secreto de su deshonra y que para salvarse tuvo que decir al marido toda la horrible Verdad. Pero, con su confesión heroica logró el perdón y la felicidad?

El drama y la interpretación son en todo sentido perfectos y la circunstancia de ser una película sonora y parlante con títulos en español le da a la película una nueva vida y un interés extraordinario y magnífico.
 Creemos que el estreno de LA PUERTA CERRADA que constituye una de las obras más bellas de ARTISTAS UNIDOS será un nuevo y resonante éxito para la empresa del Raventos y una atracción insuperable para este domingo en el favorecido gran coliseo que se levanta orgullosamente frente a nuestro bello parque central.

EN LAS PISTAS DEL HAI ALAI Brillante triunfo de Maguerigui

El palsano de Paulino Uzcudum, jugó anoche un partido fenomenal acompañado del joven Esquivel. Se presentaron vestidos de blanco, habiendo derrotado a Manjarrés y Josechu, que lucieron traje azul.

En la forma que hizo el saque ayer noche el formidable Maguerigui, no lo hubiera vencido ni el mismo inventor de la pelota vasca.

Se anotó por esa vía un sin número de tantos, lo cual fue motivo de desconcierto para Manjarrés y Josechu, quienes no pasaron de 17 tantos.

Esquivel, con su seguridad, acompañó al triunfo magistralmente al formidable "Brazo de Hierro" vizcaino.

Las quinielas fueron de Olavarrieta-Maguerigui, las dos primeras; y de Zuzaceta-Olavarrieta, la de fin de fiesta.

Más peloteado que el segundo resultó el primero, donde Aguirre y Piedra se anotaron la victoria sobre Castro y Arriondo, por 20 contra 18.

Hubo sus sustos para la cátedra a última hora, marcándose 19 por 15, a favor de Aguirre y Piedra; el pelotaris nacional hizo maravillosas jugadas y bien secundado por el robusto Arriondo se colocaron en 18 por 19, pero hasta allí duró la alegría de los bajistas, ya que Arriondo se encargó de terminar pitando la última pelota.

CANCHITA.

Frontón Jai - Alai
 VIERNES 22 DE AGOSTO 1930 -- NOCHE A LAS 8.30

PRIMER PARTIDO A 20 TANTOS
 Blancos: Manjarrés-Vega -- Azules: Echaburo-Arriondo
 1a. y 2a. QUINIELA
 1. Piedra -- 2. Aguirre -- 3. Vega
 4. Arriondo -- 5. Echaburo -- 6. Manjarrés

SEGUNDO PARTIDO A 30 TANTOS
 Blancos: Ugarte-Josechu -- Azules: Maguerigui-Zuzaceta
 3a., 4a. y 5a. QUINIELA
 1. Zuzaceta -- 2. Maguerigui -- 3. Ugarte
 4. Bernal -- 5. Josechu -- 6. Olavarrieta

PRECIOS: Palco \$ 6.00 -- Asiento de Palco \$ 1.00
 Luneta \$ 0.50 -- Señoras \$ 0.25 luneta.

ENFERMEDADES VENEREAS DR. PADILLA FRENTE PARQUE CENTRAL ESQUINA OFESTA BOTICA FRANCESA DIATERMIA

Variedades

Teatro Aristocrático Orden - Seriedad - Público Selecto
 Viernes 22 de Agosto
 A las 3 - La aplaudida Película **LA MELODIA DE BROADWAY** con Bersie Love - Charles King y Anita Page Cantada - Ballada y Parlante
 Entrada 50 Céntimos

A las 7 - La sensacional -- cinta -- **MIENTRAS LA CIUDAD DUERME** con Lon Chassey y Anita Page Extra Sonora y cantada por Titta Ruffo
 Entrada 50 Céntimos

A las 8.30 - El intenso drama de arte francés **EL NEGRO QUE TENIA EL ALMA BLANCA** con la bella Conchita Piquer
 Entrada 50 Céntimos
 Domingo UN ESTRENADO SONORO Y MUSICADO

LA DAMA MISTERIOSA
 con la pareja de amantes GRETA GARBO y CONRAD NAGEL

OTRO GRAN TRIUNFO DE LA EMPRESA DEL TEATRO VARIEDADES ESTE DOMINGO CON EL SENSACIONAL ESTRENO DE "LA MUJER MISTERIOSA" CON GRETA GARBO Y CONRAD NAGEL

Greta Garbo he aquí el nombre mágico de la cinematografía, el nombre de la artista que ha llenado el mundo con el eco de su gloria, el nombre que llena los teatros y fanatiza los públicos de todas las latitudes y naciones y hablas. Encarna ella

TEATRO Moderno

Viernes 22 de agosto SOLAMENTE a las 7 p. m. La emocionante obra dramática de gran éxito

LA CARTA
 por JEANE EAGELS YA SE ACERCA el GRANDIOSO DEBUT de la gran Compañía de la alegría **ANIDO SEBRATI JESUS IZQUIERDO**

el supremo tipo femenino, en elegancia, en belleza, en porte exquisito y majestuoso; sensual en grado sumo, bella hasta el extremo de apasionar e inspirar en amor más ardiente con una mirada o con una sonrisa, dotada de un talento que raya en genial, se ha hecho aclamar como la "estrella" máxima de Hollywood.

Su última superproducción, sonora y musicalizada, que ha filmado para la Metro Goldwyn Mayer, LA MUJER MISTERIOSA, cuyo estreno en San José se anuncia para este domingo en el Teatro Variedades, es quizás una de las mejores que hemos visto de la genial "vedette" sueca. Y es que en esta película Greta Garbo se muestra fundamentalmente original, en un aspecto nuevo en su poderosa y múltiple personalidad artística, y está admirable, sobre todo de ponderación, en su "rol" de vampiriza en el desempeño de una misión de espionaje en los días que precedieron a la guerra de los imperios de Austria y Rusia.